

COLOMBAN de BOLOGNE, Religieux capucin, Préfet des missions d'Angola et de Congo.

Après avoir fait un terme à San Tomé, il fut nommé Préfet des missions d'Angola et de Congo le 20 août 1703. Il arriva à Loanda le 20 novembre 1705. Depuis 1690, au moins 65 missionnaires avaient été envoyés. Cependant, à son arrivée, ils ne sont plus que douze prêtres capucins qui occupent les missions de Loanda, Masangano, Kahenda, Nkusu, Mukondo, Kibangu, Soio, Mbamba, Dandé. L'anarchie règne toujours au royaume de Congo. Quatre missionnaires sont expédiés en 1706 et douze en 1707.

Cependant, en 1710 (décembre), il n'y a que sept prêtres capucins dans la mission. Le Préfet, qui aura bientôt fini son terme de sept ans, demande à être déchargé. Le 7 septembre 1711, le Père Laurent fut proposé pour cette charge.

Le Père Colomban de Bologne mourut à Loanda le 5 mai 1712. Il laissait dans la mission six missionnaires prêtres et trois frères. Le Père Innocent de Chiavari fut vice-préfet jusqu'à l'arrivée du Père Laurent de Lucques, nommé préfet par la Propagande.

31 mars 1949.
Mgr J. Ouelier.

Rinchon, *La Traite et l'Esclavage des Congolais*, pp. 159, 160, Wetteren, 1929. — Michel de Zug (a Tugio), *Bullarium Capuccinorum*, t. VII, f^{os} 209-218, Rome, 1752. — Archives de la Propagande: *Scritt. rif.*, vol. III, f^{os} 217, 218, 219, 221, 241, 292-294'; vol. IV, lettre du 25.5.1712. — Arch. Vat.: *Brev. ad Principes*, 28 mars 1729, fo 99. — Hildebrand, *Les droits historiques du Portugal sur le Congo*, *Revue Congo*, 1938, janvier, t. I, pp. 23-54, Extrait p. 22. — Roch de Cesinale, *Storia delle Missioni dei Cappucini*, III, 661.